

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 14 juin 2023

TRANSITION ÉCOLOGIQUE: LA RÉGION AUVERGNE-RHÔNE-ALPES CHOISIE POUR EXPÉRIMENTER LE DÉPLOIEMENT DANS LES TERRITOIRES DE LA FORMATION DES HAUTS FONCTIONNAIRES D'ÉTAT

La formation à la transition écologique des 25 000 cadres supérieurs de l'État est l'un des 150 chantiers de politiques prioritaires du gouvernement. La région Auvergne-Rhône-Alpes a été choisie comme région pilote par le ministère de la transformation et de la fonction publique pour tester le déploiement du dispositif de formation en région.

La préfecture Auvergne-Rhône-Alpes organise en 2023, à destination des 150 hautsfonctionnaires d'État de la région (préfets, sous-préfets, recteurs, présidents et procureurs généraux des cours d'appel, directeurs de services régionaux et départementaux...), la première formation à la Transition écologique délocalisée en région.

Cette formation les mobilise sur 4 journées :

La première s'est tenue en mars, et leur a permis de participer à un atelier « fresque du climat » 1 ainsi qu'à une conférence-débat sur la crise climatique, animée par Gerhard Krinner, directeur de recherche CNRS à l'Institut des Géosciences de l'Environnement, Auteur du GIEC.

La seconde journée a eu lieu en mai avec l'atelier « 2 Tonnes »² et une conférence-débat sur la crise de la biodiversité, animée par Sandra Lavorel, directrice de recherche CNRS au Laboratoire d'Écologie Alpine, Auteure de l'IPBES, et Wilfried Thuiller, directeur de recherche au CNRS.

^{1/} La fresque du climat est un jeu sérieux collaboratif (3h) où les participants co-construisent une fresque résumant les mécanismes du changement climatique tels qu'expliqués dans les rapports du groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC). Pour plus d'informations : www.fresqueduclimat.org

^{2/} L'atelier 2Tonnes est un jeu sérieux collaboratif (3h) durant lequel les participants se projettent jusqu'à 2050 en découvrant les leviers individuels et collectifs de la transition vers une société bas carbone. Pour plus d'informations : www.tonnes.org

La troisième journée consiste en une visite apprenante sur le terrain en juin avec des acteurs de proximité engagés : entreprises écoresponsables (réemploi, production vertueuse, solutions de recyclage, productions de batteries électriques...), associations de protection de la nature, établissement public, ainsi qu'une conférence en distanciel sur la crise de la ressource en eau dispensée par Eric Sauquet, directeur de recherche à l'INRAE et directeur adjoint du département Aqua INRAE.

Enfin, la dernière journée se tiendra à l'automne sous forme d'atelier pour la mobilisation collective autour de la mise en œuvre du changement en matière de transition écologique, avec pour objectif l'élaboration d'un livrable qui s'inscrira dans le cadre du plan d'action du Secrétariat Général à la Planification Écologique.

Avec cette formation, l'ambition est de permettre à ces cadres supérieurs de la fonction publique d'État :

- une meilleure compréhension des enjeux pour les trois crises : biodiversité/climatique/ressources naturelles
- la mise en pratique et la rencontre avec des acteurs de terrain qui mettent en œuvre des réponses à ces enjeux
- l'élaboration de plans d'action concrets « transition écologique » au sein des services de l'État et dans la mise en œuvre des politiques publiques qu'ils portent

Photos disponibles sur demande.

Mises en contact possible avec certains hauts-fonctionnaires ayant participé à la formation pour recueillir leurs impressions.

Cabinet de la préfète de région Auvergne-Rhône-Alpes

Benoît GAILLET Mél: pref-communication@rhone.gouv.fr

www.rhone.gouv.fr Préfecture du Rhône - 18 rue Bonnel, Lyon 3ème En cas d'urgence seulement, jours fériés et week-ends : 06 12 32 05 82





